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En ce début d’année, je tiens tout d’abord à 
vous renouveler tous mes vœux de bonheur et de 
santé, cette santé si importante et quelque peu 
menacée dans ce contexte sanitaire incertain.

 Nous aurions, sans aucun doute, apprécié de 
tous nous retrouver pour partager ces vœux en un 
moment festif mais, comme l’an passé, la situation 
ne l’a pas permis, sauf à prendre des risques non 
maîtrisés et inutiles.

 Ce nouveau bulletin municipal, associé à 
nos autres documents de communication, nous 
permet malgré tout de garder le contact pour vous 
informer sur l’actualité communale ainsi que nos 
projets en cours d’études ou de réflexion.

 Fort heureusement, ces derniers continuent 
d’entretenir la motivation de l’équipe municipale 
et d’alimenter nos vraies sources d’espoir, espoir que nous souhaitons partager avec 
l’ensemble de nos administrés.

 Notre population va être à nouveau recensée en ce début d’année et je vous invite à 
bien coopérer avec nos agents recenseurs afin d’obtenir des résultats fiables et importants 
pour la gestion de notre commune.

 2022 sera aussi une année électorale, décisive pour l’avenir de notre pays. Nous vous 
accueillerons donc en avril et en juin pour ces rendez-vous de démocratie pendant lesquels 
nous avons la chance de pouvoir nous exprimer librement. Ne l’oublions pas !..

Avec une pensée particulière, pour ceux qui souffrent de l’exclusion, de la solitude et de 
la maladie.

Encore une bonne année à tous.

Votre Maire, 
Hubert LORAND

LA PAROLE DU MAIRE
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L’accueil du Tour de Bretagne cycliste 
a été une nouvelle étape dans notre   
souhait de faire figurer notre commune 
dans la liste des manifestations sportives 
les plus  reconnues. L’important réseau de 
 communication autour de cette  organisation 
de niveau  international a permis de faire 
découvrir notre bourgade bien au-delà de 
notre secteur géographique. 

Quédillac = 

Nous avons d’ailleurs reçu toutes les  félicitations du Président 
Christophe FOSSANI  pour    l’organisation parfaitement réussie de 
ce  village départ. 

Nous en profitons aussi pour le remercier de nous avoir fait 
confiance en accordant la chance d’accueillir le Tour à de petites 
communes  rurales comme la nôtre. Petite commune, certes, 
mais grand cœur chez tous les bénévoles de nos  associations 
sportives, toujours prêtes à relever le défi pour l’animation de 
tels événements.
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Terre de cyclisme

Félicitations à Fabien PICAUT pour avoir 
 initié et piloté cette heureuse  aventure 
et merci à tous les bénévoles qui l’ont 
 généreusement accompagné dans la 
 réalisation de son  objectif. A cela, on peut 
 ajouter la satisfaction des élus d’avoir 
 adhéré à ce projet en acceptant de  financer 
à hauteur de la contribution demandée  
(5 000 €) et de constater, avec plaisir, le 
 succès de l’événement.
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Opération « Maîtrise de l'espèce ragondins dans la commune »
Suite au constat d’une prolifération importante de ragondins dans plusieurs secteurs de la commune, la mairie a 

 organisé au printemps 2021 une opération visant à limiter l’envahissement de nos cours d’eau et plans d’eau par cette 
espèce destructrice.

 Avec le soutien d’un organisme habilité dans cette activité spécifique, le FGDON 35, la commune a donc fait appel 
à une dizaine de piégeurs qui se sont investis bénévolement dans cette démarche. Avec succès d’ailleurs, puisque ce sont 
près de 300 captures d’animaux qui ont été effectuées pendant les 3 mois qui nous ont permis de bénéficier gratuitement 
du prêt de 40 cages par le FGDON 35.

 Que tous les acteurs de cette bonne initiative soient félicités et remerciés et tout particulièrement les piégeurs qui 
y ont consacré beaucoup de temps.

 Les élus s’interrogent sur la suite à donner à cette opération « coup de poing ». En effet, à ce jour, force est de 
constater que la population des ragondins demeure toujours trop importante et qu’il nous faudra continuer l’éradication. 
Des échanges avec le service environnement de la Communauté de communes ont aussi été engagés dans le cadre de sa 
compétence « Protection des cours d’eau » avec pour objectif d’étendre le programme aux communes voisines si possible. 
Pas de frontières communales pour les ragondins… !

Illuminations pour les fêtes de fin d'année
Vous l’avez constaté sans doute, la commune a largement étoffé son dispositif d’illuminations de Noël et aussi 

 renouvelé plusieurs éléments devenus obsolètes. La commission Cadre de vie du conseil municipal s’est chargée de 
donner  l’impulsion et d’orienter les choix et priorités. La volonté des élus est, il faut l’avouer, souvent freinée par le coût 
de l’investissement. Le budget alloué, même s’il a été important cette année (environ 20 000 €) a imposé le choix de 
se limiter à 2 secteurs stratégiques du centre-bourg, à savoir la Placette de la Liberté devant l’église et le nouveau pôle 
 socio-culturel, auxquels on a ajouté quelques décorations sur les 2 axes principaux.

La féerie, le plaisir des yeux, l’ambiance festive, le bonheur des 
 petits et des plus grands, tout ce dont nous avons tous besoin 
 pendant les fêtes de fin d’année !..

Vos élus espèrent 
avoir contribué très 
 modestement à ce 
 moment de bien-être pour 
tous nos concitoyens.

Remerciements  aussi 
aux agents du service 
technique de la commune 
pour la mise en place de 
ces illuminations.
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Sur le réseau d'assainissement,

des travaux programmés au cours du 1er semestre 2022

De manière récurrente, le réseau d’assainissement collectif de la route de la Ville-au-Jugé pose problème et nécessite 
 l’intervention d’une entreprise de curage pour déboucher les canalisations. Le bureau d’études IdéeauTech a été  missionné 
pour déterminer l’origine de cette mauvaise circulation des eaux usées dans ce secteur. Il en a été conclu que pour la 
 seconde partie allant de l’arrivée de la rue de la Plante jusqu’à la rue de la gare, la pente n’était pas satisfaisante pour 
un bon  écoulement et que la totalité de cette portion devait faire l’objet d’une reprise complète de la canalisation. Donc 
 investissement  important (non prévu) qui  devra être intégré au budget assainissement voté en mars prochain. Les travaux 
devraient débuter au cours du second  trimestre et vont naturellement engendrer des perturbations de circulation pour tous 
les riverains  concernés durant 2 à 3 mois.

La fibre, un point d'étape

Le dossier de la fibre sur le territoire de la Communauté de 
 communes avance petit à petit. La 1e phase (zones blanches 
sur Saint-Malon,  Bléruais et Muel) est en cours de travaux et 
la seconde dont fait  partie notre commune est amorcée avec 
un calendrier de travaux prévus en 2022 et 2023. L’objectif 
est donc que, pour fin 2023, l’ensemble de notre territoire 
 communal soit fibré. Une réunion en mairie s’est  déroulée 
en novembre avec l’entreprise « Axione/Bouygues Energie » 
qui a obtenu le contrat de conception et de réalisation et qui 
 travaille actuellement sur les plans pour notre commune.

Rappelons que la maîtrise d’ouvrage est assurée   
par  Megalis  Bretagne et que la future exploitation du réseau 
 fibré est confiée à THD Bretagne, filiale d’Orange. Ce seront vos 
 interlocuteurs quand  arrivera l’heure de votre choix  d’utiliser 
ce nouveau réseau, mais d’autres  informations vous seront 
alors communiquées.

Le co-financement de cette opération est assuré par des 
fonds de  l’Europe, de la Région Bretagne, du Département et 
de la  Communauté de communes. La participation de cette 
dernière représente 20% du montant total et la somme de  
4,2 millions d’euros pour uniquement le territoire des  
17 communes de la Communauté de communes  Saint-Méen 
Montauban. Vous pouvez constater l’engagement financier 
important décidé par vos élus locaux pour apporter ce service 
à notre population, le débit internet étant un véritable enjeu 
pour l’avenir de nos territoires.

Concernant la réalisation des travaux, ce sont les 
lignes actuelles qui vont servir de support, donc en 
 souterrain dans l’agglomération, en  aérien dans la 
zone rurale. Cela va nécessiter un effort particulier en 
 campagne pour  l’élagage aux abords des lignes. En effet, 
la fibre ne  supporte pas l’agression des branchages ou 
autres et  l’entreprise  annonce, qu’en cas d’obstacles, le 
 développement du  réseau s’arrête. Nous invitons donc 
tous les  propriétaires (ou exploitants) concernés par cette 
situation à  entreprendre l’élagage de leurs arbres dès 
 maintenant en cette période hivernale favorable à ce type 
de travaux.

Afin d’éviter que certains d’entre nous ne puissent 
pas bénéficier de la fibre en aval suite aux réticences 
de  certains autres, nous en appelons à la solidarité de 
tous. Nous avons en plus l’avantage de bénéficier de 
plusieurs entreprises  locales d’élagage, n’hésitez pas à 
leur faire  appel suite à vos constats sur vos  propriétés 
et ainsi  anticiper les  éventuels blocages de chantiers 
par  l’entreprise  intervenant. Le changement de poteaux 
 endommagés et le rehaussement d’autres ne respectant 
pas la hauteur nécessaire au  passage du matériel agricole 
sont prévus dans le cahier des charges du prestataire.
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2 nouveaux agents

Du mouvement dans le personnel de la Mairie

Élus et agents de la Mairie se sont retrouvés dans la salle de  réception 
pour une soirée très conviviale à l’occasion de 2 départs à la retraite. 
 Marie-Madeleine TOSTIVINT, agent d’entretien pendant 40 années 
dans les bâtiments communaux a bénéficié de sa retraite début 2020 mais le Covid 19 a retardé ce moment convivial 
de  r emerciements pour son exemplaire mission de service public. Entourée de ses enfants et de sa petite fille, elle a été 
 honorée par Hubert LORAND, Maire, et Nathalie GORRÉ, directrice des services, qui ont évoqué ses très nombreuses  années 
au service de la commune et de sa population. De plus, l’agent a complété son temps partiel à la Mairie par des heures de 
CCAS auprès des personnes nécessiteuses, donc une mission de service social aussi, 2 missions très complémentaires, avec 
la même richesse : « Aller vers les autres avec l’objectif de les aider ». 

Aux côté de Marie-Madeleine, un autre départ à la retraite, celui d’Hervé RAMARÉ, responsable des services techniques 
depuis plus de 30 ans et donc très connu de tous les habitants de la commune. Le Maire s’est dit incapable de résumer 
sa carrière tellement le spectre de sa polyvalence est conséquent. L’élu a beaucoup insisté sur sa disponibilité et son  
savoir- faire. Il a déclaré : « Ton savoir-faire est devenu savoir-tout-faire au fil des années avec une réponse toujours positive 
à la  d emande et le dicton qui te va si bien :  pas de problème, que des solutions ! Tu as été un maillon important de la chaîne 
de solidarité qui permet le bien vivre ensemble dans notre paisible bourgade avec un bilan d’une mission de service public 
 particulièrement réussie pour laquelle notre commune te doit de sincères remerciements ». Après le « Allo Hervé », il y a  aussi 
le « Au secours Hervé », allusion bien entendu à sa carrière de pompier volontaire et son ascension vers le poste de chef 
du centre de secours qu’il occupe actuellement. Donc là aussi, un bel exemple de sociabilité avec, en  permanence, le souci 
de venir en aide à la population en difficulté. Nathalie GORRÉ a aussi tenu à rappeler toutes les  qualités  professionnelles 

et humaines de son agent et tout le bonheur 
d’avoir partagé ces nombreuses années de 
 travail dans une bonne ambiance.

Après échange de quelques récompenses 
de la part de la Mairie, monsieur le Maire, 
au nom du Préfet, a remis aux 2 agents le 
 diplôme d’honneur régional,  départemental 
et  communal pour leur fidèle service à la 
 collectivité.

Pour terminer, et avant de partager le pot 
de l’amitié, Hubert LORAND a souhaité la 
 bienvenue aux 2 successeurs : Julien au poste 
de responsable des services techniques et 
Anaïs au remplacement de Marie-Madeleine.

Julien BELLONG, ex-agent aux espaces verts de Montauban de Bretagne, est 
le  nouveau responsable des services  techniques de la  commune. Ce service 
s’occupe des  espaces verts, de la maintenance des  bâtiments  communaux, 
de l’assainissement etc. Une grande  polyvalence est demandée pour cette 
fonction. Ce poste était tenu par Hervé  RAMARÉ, qui est également parti en 
retraite. 

Anaïs SOURCEAUX est arrivée au service technique de la  commune. Elle  remplace 
Marie-Madeleine  TOSTIVINT, qui a  bénéficié de son droit à la retraite, en tant 
qu’agent  d’entretien des salles et  bâtiments communaux, de la mairie et du pôle 
 socio-culturel. Anaïs est également employée par l’OGEC au service restauration de 
l’école Saint-Joseph.

En l’absence de réponses suite à l’appel à 
candidature, la commune est toujours à 

la recherche d’un agent « espaces verts ». 
S’adresser à la Mairie.
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L'ancienne bibliothèque place de l'église devient salle de réunions
Le Conseil municipal, réuni en séance le 25 novembre, a échangé sur la nouvelle destination des anciens locaux de 

 l’espace culturel situés place de l’église et devenus libres suite au déménagement dans le nouveau pôle socio-culturel.
Le rez-de-chaussée devient donc une salle de réunions d’une capacité d’environ 20 places. Elle sera mise à disposition 

des associations pour leurs réunions de bureau ou de conseil d’administration sous réserve d’une demande en mairie et 
de l’accord de celle-ci à partir du 1er février 2022. Des consignes seront transmises lors de la réservation en  matière de 
 respect des locaux, de leur propreté et de l’utilisation du chauffage ou encore de l’éclairage. Cette nouvelle salle va  ainsi 
permettre de libérer les salles Jean Le Duc et Jean Gilbert, locaux par ailleurs déjà très  occupés et peu  disponibles. A noter 

que, dans cette nouvelle salle, la restauration ne 
sera pas  autorisée.

Concernant l’étage, occupé par la 
 cyber- commune auparavant, elle demeure en 
cours de déménagement et à la  disposition 
 uniquement des services de la mairie. Une 
 réflexion en cours permettrait d’envisager 
dans l’avenir le regroupement d’archives pour 
toute structure communale ayant des besoins 
dans ce registre. Si l’orientation est retenue, 
des  aménagements seront nécessaires pour 
 individualiser les bénéficiaires et ainsi sécuriser 
leurs documents d’archives.

Cette décision conforte la volonté des élus de 
soutenir les associations locales et d’encourager en permanence le bénévolat indispensable à la vie de la commune. 
Cela est d’autant plus d’actualité à l’heure où la pandémie est venue perturber la vocation des bénévoles et qu’il faut 
 absolument redonner un nouveau souffle aux associations pour qu’elles retrouvent leur rythme de croisière et leurs forces 
vives.

88 9

Vient de paraître : 
Le Crouais, son histoire, ouvrage 

 coécrit par Gérard GORRÉ (collecte des 
 documents) et Joseph VERGER  (rédaction 
et photos). 

Peut être obtenu auprès de Gérard 
GORRÉ (02 99 09 58 12 ou 06 08 22 68 16).

Pôle socio-culturel
Inauguration
L’inauguration officielle a eu lieu le samedi 2 octobre.  Inauguration 

pluvieuse, inauguration heureuse !

Hommage à Irène CHEVALIER
L’équipe souhaite rendre hommage à 

Irène, bénévole à la bibliothèque depuis 
sa création. Sa disparition soudaine nous 
touche profondément. Irène a toujours été 
disponible et bienveillante. Discrète, elle 
participait activement aux échanges avec 
la médiathèque départementale, classait, 
 rangeait, décorait, prenait part aux ateliers 
créatifs, aux ateliers Scrabble...toujours 
 souriante !

Nous pensons bien fort à sa famille et 
ses proches. Au-delà de ses missions à la 
 bibliothèque, Irène laisse un vide immense 
et restera dans nos cœurs. 

Claudia ROUAUX,  
députée d’Ille et Vilaine et 

Sylvie ROBERT, sénatrice 
d’Ille et Vilaine entourant 

Irène CHEVALIER,  
Nicole DEVISE,  

Marcelle ROUVRAIS,  
Annick LEBRETON et 

Marie-Christine LEMAITRE, 
bénévoles à la bibliothèque.

Les visites  
du bâtiment étaient  
commentées  
par les conseillers  
municipaux.
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Un nouveau bâtiment bien utilisé
L’équipe de la bibliothèque a bien profité de ce nouveau bâtiment 

pour proposer des animations, en plus des permanences habituelles. 
Des expositions ont pu être mises en avant dans tous les espaces, à 
commencer par celle de Philippe MARBACH, habitant de la commune, 
sur la faune que l’on retrouve à côté de chez nous. L’animation jeux de 
la Communauté de communes Saint-Méen Montauban (CCSMM) s’est 
aussi déroulée dans les locaux cet été.

L’espace ados est quant à lui bien fréquenté par les jeunes, 
 notamment pour se retrouver et jouer aux jeux vidéos ensemble ou 
bien faire une partie de babyfoot. Naël et Ylan ont même organisé un 
tournoi Fifa cet été, accompagnés par le service jeunesse de la CCSMM.

L’espace auditorium a lui aussi été utilisé pour permettre  différentes 
animations : accueils de classe, projection d’une vidéo pour le 
 vernissage de l’exposition « Pour ma santé mentale et le respect de 
mes droits, écoutons mon témoignage » dans le cadre des Semaines de 
la Santé mentale (07/10), la projection de courts métrages pendant le 
Grand Soufflet (09/10), pour le spectacle « Petits Poissons » du  festival 
Mômes d’Automne (cf. partie Vie communautaire du bulletin) ou 
 encore pour l’expérimentation d’un espace sensoriel pour les 0-3 ans.

Programmation :
Suivez la programmation du pôle 

 socio-culturel sur le site quedillac.fr, la page 
facebook de la commune et le flyer. En 2022, 
l’équipe lance les « RDV du vendredi », tous les 
3es vendredis du mois, de 18h à 20h :  découvrez 
un atelier différent à chaque fois, tout public !

Prochaines dates :
•  12/01 au 12/02 :  

exposition « Bien dans leur genre »
•  21/01 : RDV du vendredi « La dictée »
•  05/02 : atelier « Jeux de mots »
•  18/02 : RDV du vendredi « Bout (cordage) »
•  09/04 : atelier « Jeux de mots »
•  19/04 au 21/05 : exposition « Bretagne 2070 »

Retrouvez les dates des ateliers tablettes 
 seniors et des animations lecture dans la 
 partie « Vie communautaire ».

Nom du pôle socio-culturel : 
qu’est-il devenu ?

En effet, une consultation a bien été 
 effectuée auprès de la population, des futurs 
utilisateurs et autres personnes proches du 
dossier. Des noms ont été sélectionnés pour 
arriver, par élimination, à la proposition des  
3 derniers candidats au Conseil municipal. 
Malheureusement, les élus n’ont pas  réussi 
à s’accorder sur un éventuel vainqueur et 
le   processus, pourtant très démocratique, a 
dû bloquer sur la ligne d’arrivée !.. Nombre 
d’entre vous nous ont fait part de leurs regrets 
quand à l’absence d’un consensus sur un nom 
et tout particulièrement celles et ceux qui ont 
participé à la consultation. 

Le dossier n’est pas définitivement clos 
et la recherche d’une solution reste toujours 
 d’actualité sous réserve de définir la bonne 
stratégie ?

Pôle socio-culturel

Philippe MARBACH a présenté ses photos.
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Les ateliers tablettes seniors 

en 2022

Retrouvez le programme des ateliers tablettes 
 organisés à Quédillac. Le programme complet se trouve 
sur le site de la CCSMM et au pôle socio-culturel.

Destinés aux personnes âgées de 65 ans et plus, les 
ateliers tablettes sont ouverts à tous les habitants du 
territoire de la Communauté de communes Saint-Méen 
Montauban.

Gratuit - sur inscription auprès de la bibliothèque
•  Mémoire ! : Entraîner sa mémoire. Découverte 

 d’applications et de jeux ludiques pour exercer sa 
 mémoire. 
-  samedi 19 février à 9h30

•  Escape game : Réalisez un Escape Game (jeu d’évasion) 
à partir de la fonction GPS de la tablette. 
-  samedi 26 mars à 9h30

Contacts : 02 99 06 22 53 - espaceculturel@quedillac.fr

INFO COVID :
Les ateliers tablettes sont organisés dans le respect 

des mesures gouvernementales. Le port du masque et le 
pass sanitaire sont obligatoires.

Mômes d'automne : 

Petits Poissons
Le vendredi 29 octobre dernier, les enfants à partir de  

18 mois ont pu voir le spectacle de marionnettes  
Petits  poissons de la compagnie Toutito Teatro au pôle 
 socio-culturel de Quédillac. Les deux séances proposées, 
pleines d’humour, de poésie et d’aventure, ont rassemblé 
près de 40  personnes, petits et grands. Un vrai succès !

1010 11
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Les animations lecture 
Avec « l’heure du conte » et « les  bébés lecteurs », 

les animatrices lecture de la  communauté de communes 
parcourent le territoire et proposent des temps de 
 découverte, des histoires captivantes, drôles, tristes ou 
tout à la fois…

Découvrez les prochains rendez-vous à Quédillac :

Bébés lecteurs (0 - 4 ans) : 
01/03, 29/03, 07/06 et 05/07 à 11h.

L’Heure du conte (4 - 104 ans) : 
30/04, 11/05, 08/06 et 

06/07 à 14h.  
Les enfants restent 

sous la  responsabilité de 
leur(s) accompagnants 
pendant  l’animation. 

 Réservation conseillée :  
02 99 06 22 53 

espaceculturel@ 
quedillac.fr
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Espace France Services
L’espace France Services vous aide dans vos 

 démarches  administratives quotidiennes. 

Ce lieu simplifie l’accès aux droits, près de chez 
vous. Et s’adresse à tous et sans condition.

Concrètement, l’espace France services :

•  VOUS INFORME, VOUS RENSEIGNE : pour 
 comprendre un courrier,  imprimer un formulaire, 
trouver l’adresse ou les horaires d’un service.

•  VOUS ORIENTE : pour identifier le bon  interlocuteur, 
trouver un  service, faciliter la prise de contact ou 
de rendez-vous. 

•  VOUS ACCOMPAGNE DANS LES DEMARCHES : pour 
faire le point sur votre situation et vous soutenir 
dans les démarches utiles de votre quotidien.

-  sur papier... : aide à rédiger un courrier, remplir 
un dossier ou un formulaire...

-  et sur Internet (CAF, MSA, CPAM … ) : création de 
votre espace  personnel, faire une simulation ou 
une demande et suivre votre dossier (carte grise, 
carte vitale, changement d’adresse, demande 
d’allocations, retraite... ), déclarer ou actualiser 
votre situation,  imprimer une attestation...

Les animatrices de l’espace France Services vous 
accueillent (prise de rendez-vous conseillée) :

•  le lundi de 8h30 à 12h30

•  le mardi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h

•  le mercredi de 8h30 à 18h 

•  le jeudi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h

•  le vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h 

•  le dernier samedi du mois (sauf pendant les 
 vacances scolaires) de 10h à 13h

Le port du masque est obligatoire. Merci de vous 
munir de votre stylo si besoin. 

Retrouvez l’agenda des permanences 
 régulièrement mis à jour sur le site de la  Communauté 
de communes, rubrique « Vivre et se divertir »,  
« Aide aux démarches » et « Espace France Services » 

Espace France Services 

22 rue de Gaël, 35290 Saint-Méen-le-Grand -  
Tél. : 02 99 09 44 56

espace.franceservices@stmeen-montauban.fr 

Dispositif de la Garantie Jeunes : 

WE KER, réseau des Missions Locales

Vous avez entre 16 et 25 ans et vous n’êtes ni scolarisé, ni 
en formation, ni en emploi (ou à temps partiel) ? La Garantie 
Jeunes peut donner un coup de pouce à votre projet.

Vous bénéficierez d’une allocation mensuelle de 497.50 € et 
d’un accompagnement sur mesure.

Pour plus d’informations, contactez la conseillère locale de 
We Ker, réseau des Missions Locales : 

Marie-Pierre MANOCCHI mpmanocchi@we-ker.org
06 10 89 29 79 et https://we-ker.org
Le dispositif est accessible sous conditions : 

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F32700

 We Ker :
We Ker est une association au service des jeunes (de 16 à  

25 ans), des entreprises et de ses territoires . Sur les 9 lieux de 
permanence de l’antenne du Pays de Brocéliande, la joyeuse 
équipe est prête à vous accueillir, pour vous  conseiller et 
vous accompagner dans vos projets d’insertion sociale et 
 professionnelle. We Ker déploie de nombreux services pour 
 répondre aux  enjeux de l’emploi des jeunes (rencontres avec 
des entreprises, coaching, accompagnements spécifiques, 
 pré-apprentissage,  mobilité, logement, santé, …) et s’adresse à 
tous les jeunes quel que soit leur niveau de qualification. 

Le plan de relance de l’Etat #1jeune1solution offre, 
 actuellement, de nombreux coups de pouce aux jeunes que ce 
soit sur le plan financier ou grâce à des outils adaptés.

We Ker fait partie du réseau des Missions Locales, et est 
par conséquent l’un des opérateurs privilégiés dans la mise en 
œuvre locale de ce plan de relance.

Avec une allocation mensuelle de 497.50 €, le dispositif 
de la Garantie Jeunes a été assoupli et permet de sécuriser 
 financièrement de nombreux parcours de jeunes ni scolarisés, 
ni en formation, ni en emploi (ou très peu). 
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A la rentrée de septembre 2021, nous avions 128 élèves répartis en 6 classes. 
 Au sein de l’équipe éducative, nous avons accueilli cette année Claire LE MÉE et Patricia CHARTON en classe de PS/MS, 

Marie BERTHELOT en classe de GS/CP, Marianne DUFEU en classe de CP/CE1, Mélinda AUVRAY en classe de CE2/CM1 et 
 Anne-Sophie TULOUP en classe de CM1/CM2.

Voici la répartition actuelle des classes : 
L’équipe éducative est 

 également composée de 
 Béatrice BERTHAULT, 
 Jocelyne LEBRETON, Jeanine 
LOCHET, Anaïs SOURCEAUX, 
Marie-Odile JOSSE (secrétaire 
comptable) et Lisa  GOUÉZEC 
(ateliers  d’informatique). 
La présidente d’APEL est 
 Sandrine VITRE et le président  
d’OGEC est  Christophe 
 CRESPEL.

L’inauguration de la rénovation des bâtiments
Les travaux de rénovation du bâtiment de primaire (démolition du sol et des cloisons intérieures, coulage d’une dalle de 

béton, isolation et pose des cloisons intérieures, plomberie, électricité, peinture et ameublement) se sont déroulés durant 
la période Covid. Le 17 septembre dernier, l’inauguration a enfin pu avoir lieu. Nous remercions tout particulièrement 
toutes les personnes qui ont fait un don pour leur générosité et leur attachement à l’école de Quédillac.

La semaine du du cirque
Après un report en 2019 puis un autre en 2020, notre 

semaine du cirque s’est déroulée du 27 septembre au  
1er octobre. Le cirque Gervais Kisling a planté son  c hapiteau 
et nous a proposé ses animations. Tous les   enfants de 
l’école s’y sont exercés tous les jours pour  présenter leur 
spectacle le vendredi soir.

1212 13

École Saint-Joseph

Petite  
et moyenne section 23 élèves Claire LE MÉE, Marie-Andrée OLIVARD (ASEM)   

et Patricia CHARTON (AESH)
Petite section  
et grande section 22 élèves Octavie ROSTAN, Laura CHAMPALAUNE (ASEM), 

Lisa GUINET (AESH) et Katell BRIEND (le jeudi)
Grande section et CP 19 élèves Patricia RENARD et Marie BERTHELOT
CP/CE1 21 élèves Marianne DUFEU

CE2/CM1 22 élèves Fabien MILLARDET  
et Mélinda AUVRAY (le mardi)

CM1/CM2 21 élèves Anne-Sophie TULOUP puis Pauline CHARRETEUR
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LE BUREAU DE L’APEL 2021/2022
Présidente : Sandrine VITRE LEFEUVRE
Vice-Présidente : Laëtitia TRAVERS
Trésorière : Mélaine SICOT
Vice-Trésorière : Emmanuelle DUVAL
Secrétaire : Frédérike GIAVASSIS
Vice-Secrétaire : Audrey ABDAYEM
Autres membres du CA : Alissa BARBE, Alexandra  BROBAN, 
Nomane CHIFFAIN, Patricia HAMARD,  Maude HUCHET, 
Arnaud JIQUEL, Adeline LEROY, Laurence  MARTEL, Agnès 
PETIT, Guénolé RECAN.

La classe de neige
Les enfants de CE2, CM1 et CM2 partiront en classe de neige du 16 au 

22 janvier. Elle se déroulera à Arreau, dans les Pyrénées. Au programme : 
ski l’après-midi, sortie raquette, visite de la Maison du Parc National des 
Pyrénées, de la centrale hydroélectrique de St Lary, de la chèvrerie de 
Gouaux et demi-journée au centre Balnéo de Loudenvielle.

Le projet culturel avec le TNB
Dans le cadre d’un partenariat avec le Théâtre National de Bretagne, 

l’école va conduire un projet intitulé « A la découverte de l’autre ».
En décembre, les enfants de la grande section au CM2 ont assisté à 

Rennes au spectacle « Trois hommes vertes » de Valérie MRÉJEN.
De mars à juin, 42 heures d’animation seront réalisées en classe de 

cycle 3 par des artistes du Cercle Celtique de Rennes et du Marching 
Band Project (ateliers découverte de la musique bretonne et création de 
costumes).

Une journée en juin (au FRAC) permettra de découvrir ces deux 
groupes en prestation, et de les rencontrer.

Les services mis en place
La garderie commence à 7h et se termine 

à 19h chaque jour.
La restauration se fait en deux services : 

à partir de 11h45 pour la maternelle puis à 
partir de 12h20 pour le primaire.

Une étude surveillée est mise en place 
chaque lundi, mardi et jeudi de 16h45 à 
17h15.

Des activités pédagogiques complémen-
taires sont conduites chaque lundi et chaque 
jeudi de 16h45 à 17h15. Il s’agit d’aide 
 personnalisée ou d’ateliers de lecture ou 
 débat philo.

Fabien MILLARDET

APEL École Saint-Joseph

Association loi 1901 regroupant des parents d’élèves 
en association locale mais aussi avec une représentation 
 départementale, régionale et nationale.

Les parents d’élèves et membres de l’APEL participent 
à l’organisation des animations de l’école : Randonnée du 
p’tit écolier, spectacle de Noël, kermesse de fin d’année, 
collecte de Ferraille, organisation de ventes diverses dont 
les bénéfices sont reversés au profit des élèves.

Tout cela en lien étroit avec la direction et les  enseignants.
Financement pour cette année scolaire 2021-2022 : 
En collaboration avec l’Ogec, nous avons organisé en 

 octobre la semaine du cirque : 
Durant ces 5 jours, les enfants ont participé à des ateliers 

de Cirque. Cette semaine s’est clôturée par un spectacle 
avec les familles le vendredi soir. 

En janvier 2022, les élèves des classes CE2 CM1 et CM2 
partiront en Classe de Neiges dans les Pyrénées.

L’ensemble des élèves participeront à un 
spectacle  adapté à chaque niveau et des 
 sorties scolaires à venir en fin d’année.

Actions à venir et dates à retenir :
Notre soirée COUSCOUS le SAMEDI 19 MARS
Ventes de Pizzas à emporter en MAI 2022
Pot de l’école : 1 JUILLET 2022
Kermesse : 3 JUILLET 2022
Collecte de ferrailles : SAMEDI 9 JUILLET

En haut : Guénolé, Laurence, Audrey, Alexandra, Emmanuelle
En bas : Sandrine, Laetitia, Nomane, Agnès, Alissa, Mélaine, Frédérike

Absent sur la photo: Adeline, Arnaud, Maude et Patricia
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Comité des fêtes 
LE COMITÉ DES FÊTES DE QUÉDILLAC VOUS SOUHAITE UNE BONNE ET HEUREUSE ANNÉE 2022. 

Sapeurs-Pompiers
La Sainte Barbe est toujours une date importante pour les sapeurs-pompiers. Annulée l’an dernier, elle a été célébrée 

cette année le 27 novembre. Cette cérémonie permet de rendre hommage aux sapeurs-pompiers. Une pensée particulière 
a eu lieu pour honorer la mémoire du lieutenant Francis DE SAINT JAN, ancien Chef de centre, décédé le 15 juin, à l’âge de 
66 ans. 

C’est aussi l’occasion de récompenser et mettre à l’honneur les pompiers en activité.
Une médaille d’or a été remise à l’adjudant  Hervé  RAMARÉ, Chef de centre et au Caporal-Chef Yann JOUET 

pour 30 années de service. Une médaille d’argent a été  remise à Angélique MAHÉ (1re classe) et à  Mickaël  BINET  
(1re classe) pour 20 années de service. Ont  également été mis à l’honneur Angéline GOBIN, nouvelle recrue qui a  validé 
cette année 4 modules de formation et a été  nommée 1re classe. Ainsi que Coline PEILA- BINET qui intègre le centre après  
4 années de Jeunes  Sapeurs- Pompiers et qui a validé 2 formations. Grégory HOUÉE a été nommé au grade de Sergent après 
avoir réussi sa  f ormation de Chef d’agrès. 

Eric MASSARD a mis un terme à son activité de  sapeur-pompier après 35 années de service et a été nommé Sergent 
Honoraire. A cette occasion, son casque lui a été remis ainsi qu’un trophée pour le  remercier de son investissement aussi 
bien  opérationnel qu’associatif, puisqu’il a été membre et  président de l’amicale pendant plusieurs années.

L’activité du centre est restée stable malgré une baisse pendant la période de  confinement. La majorité des interventions 
concerne le secours à personnes et le 
 secours routier. Les interventions se 
suivent mais ne se ressemblent pas. 
Nous pouvons passer d’une  situation 
dramatique à des  interventions 
 heureuses comme la naissance d’une 
petite fille au domicile de ses parents.

Félicitations à l’ensemble du 
 personnel du centre, pour son 
 investissement tant dans les 
 formations et les  interventions et  
pour sa  disponibilité envers la 
 population.

14 15

Cette année encore, en raison de la crise sanitaire, nous 
n’avons pu organiser toutes les festivités prévues. 

Seule la choucroute de la mer a pu avoir lieu le   
samedi 16 octobre avec les plats à emporter. Elle a tout de 
même recueilli un vif succès ! 

Le Comité des Fêtes a aussi tenu son assemblée  générale 
le samedi 4 décembre en présence de Carine PEILA-BINET,  
2e adjointe.  La première partie a été consacrée au bilan 
 financier de cette année.  La seconde partie était d’évoquer 
les diverses  manifestations qui auront lieu, nous l’espérons, en 
2022. 

Manifestations prévues en 2022 : 
-  Le samedi 7 mai, à l’occasion des 60 ans (+ 2 !) du Comité  

des Fêtes : « Fred chante Renaud » 
- Le dimanche 22 mai : Fête communale 
- Le vendredi 17 juin : Fête de la musique 
- Le samedi 15 octobre : choucroute de la mer 
- Le samedi 3 décembre : Assemblée Générale 

A l’issue de la dernière assemblée générale,
a eu lieu la réélection du bureau : 
- Président : Didier HAMARD 
- Vice-Président : Dominique POUESSEL 
- Trésorière : Florence JOUET 
- Trésorière-adjointe : Nathalie ZUNINO 
- Secrétaire : Mélanie REBILLARD 
- Secrétaire-adjoint : Franck LEBRETON 
Autres membres du CA : Philippe BOUCHARD,  Sylvain 

CATANI, Éliane FONTAINE, Arnaud PINEL,  Jean-Paul 
 REGNIER, Samuel REGNIER.

A noter l’arrivée de Guénolé RECAN à qui nous 
 souhaitons la bienvenue ! 

Vous aussi, n’hésitez pas à nous rejoindre ! 
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Union pongiste Médréac Quédillac

 L’union pongiste regroupe cette saison 2021-2022 :
• 30 licenciés
•  5 équipes en championnat : 2 seniors en départementale 2 ; 1 senior en départementale 3 ;  

1 junior en départementale 2 ; 1 junior en départementale 3.
L’école de tennis de table compte 13 inscrits encadrés par 2 bénévoles joueurs du club.

Entraînements :
• mercredi soir de 19h à 22h à Quédillac
• vendredi soir de 19h à 22h à Médréac

Matchs de championnat :
• samedi 19h30 à la salle polyvalente de Quédillac (seniors)
• samedi à 14h salle des sports de Médréac (jeunes)
Toute personne intéressée peut prendre contact avec :
Jean-Claude LOCHET 06 62 39 18 27 - Michel DARTOIS 02 99 07 34 61
Nouveau site internet : https://medreacquedillac-tt.sportsregions.fr

1616 17

Office des sports 

Saint-Méen Montauban
Président : Vincent PALARIC 
Trésorière : Annick COLLIN 
Trésorière Adjointe : Denise DEMAY 
L’Office des Sports 

Saint-Méen  Montauban 
organise différentes 
 activités sur l’ensemble 
de la Communauté de 
Communes Saint-Méen 
Montauban. 

A Quédillac, 
les créneaux sont les suivants : 
- Multisport : pour les enfants en primaire. 

Le mercredi de 15h à 16h, à la salle Polyvalente. 
Contact : Marc CHEVROLAIS 06 82 23 62 09 

- Éveil Multisport : pour les enfants de 
 maternelle. Le mercredi de 14h à 15h, à la 
salle Polyvalente. Contact : Marc CHEVROLAIS  
06 82 23 62 09 

- Sport Santé : à destination de personnes 
atteintes de pathologies chroniques, troubles 
musculo-squelettiques, troubles de l’équilibre, 
troubles articulaires. Activité de Gym Santé, le 
mardi de 9h30 à 10h30, à la salle Polyvalente. 
Contact : Élise OILLAUX 07 69 39 15 33 

Pour l’ensemble des activités, vous bénéficiez 
de deux séances d’essai. Pour tout renseignement: 
info@officesdessports-saintmeenmontauban.fr 

Cyclo-club

Le samedi 11 septembre 2021, le club Cyclo effectuait sa 
 traditionnelle sortie annuelle. Le parcours a été mis au point, 
comme à l’accoutumée, par André. Les cyclos ont pu traverser 
une partie du Morbihan et découvrir en particulier la forêt de 
Lanouée pour se rendre au château de Kerguehennec. Ce fut 
une journée bien  remplie avec le pique-nique en famille, la visite 
du château et le retour à Quédillac pour la soirée grillades. Une 
journée de convivialité bien appréciée de tous, en particulier 
par les nouveaux licenciés qui participaient à cette sortie pour 
la première fois.

Sortie cyclo DCQ



17

ÉDITO ZOOM VIE
MUNICIPALE

VIE
COMMUNAUTAIRE

VIE
SCOLAIRE

VIE
ASSOCIATIVE

VIE
LOCALE

Dynamic Club

1616 17

En route vers 2022 !
La fin de saison du Dynamic Club Quédillac fut 

riche, notamment pour nos juniors. Nous avons été 
sélectionnés pour participer au Grand Prix de Plouay 
Juniors. Une véritable belle  expérience nous était 
 offerte. Nos jeunes juniors ont  également  participé 
au Tour du Morbihan et à la Flèche  plédrannaise 
(élite juniors). La belle course d’équipe de la fin 
de saison s’est déroulée à Pluvigner. L’équipe était 
 composée de Robert BRINDEJONC, Raphaël  PICAUT, 
Mathias MINIER, Paolo OLERON, Maximilien 
 HAMONIC et du capitaine de route Vincent TOXÉ. 
Le gros travail n’a pas permis la  victoire mais une 
belle place de 5e pour Maximilien. Dans les autres 
 catégories, la crise  sanitaire a  malheureusement eu 
raison de bon nombre de courses. A noter, la 7e place 
de Robert BRINDEJONC et de Vincent TOXÉ lors du 
 championnat de  Bretagne Contre la Montre Master 
dans leur catégorie  respective. 

Le Cyclo Cross
Trois de nos coureurs ont représenté le DCQ dans 

les sous-bois. Raphaël PICAUT, Paolo OLERON et 
Enzo ROBERT ont pu profiter des joies de ce sport 
technique et exigeant. On ne peut qu’encourager 
les coureurs à découvrir les différentes facettes du 
 c yclisme de compétition. Bravo les garçons !

Sortie Cyclo-DCQ
 Comme à l’habitude (d’avant  covid), nos 

deux clubs se sont réunis le 11  novembre 
pour une  sortie en groupe. Cette  sortie 
fraternelle nous montre  l’excellente 
entente entre nos deux  associations 
 cyclistes. Ce rendez-vous cycliste s’est 
clôturé par une soirée  galettes-saucisses 
comme on aime !  Merci à Robert LEVREL 
pour son  hospitalité.

Et 2022...
Notre club fut  particulièrement plébiscité sur cette fin de 

 saison, nous serons donc 72 la saison  prochaine sur les  différents 
 rendez-vous  cyclistes de la région. A noter l’arrivée de Tom 
 AGUILLON (Fybolia) et Antoine UMENHOVER (CC  LAVAL) : deux 
anciens  champions de France Juniors qui seront à la tête de notre 
équipe espoir déjà retenue pour le circuit du Méné  international. 
Ils seront aux côtés d’Enzo et Alan ROBERT (CC Plancoet), Ewen 
DANION (AC Lanester ), Kyliann PERRIER, Maxime GAUDIN, 
 Dorian GERVAISE, Joffrey TIELEMANS, Teo GOBY et Alexis UDIN. 
Chez les Seniors, nous avons les renforts de Jordan GATE,  Bastien 
HESCAMPS, Florian DUVAL, Christophe GAUVIN (Team Soja 
Sun).  Chez les juniors, l’équipe est renforcée par Noa LE  BRETON 
(CC St Méen). Chez les cadets, nous avons également des 
 nouveaux  coureurs. Enzo ROBERT (Team pays de Dinan) Timoé 
 DUROCHER  (débutant), Baptiste DANIEL (débutant), Maxence 
RADIN  (débutant), aux  côtés d’Antoine GEORGES,  vice-champion 
 d’Ille-et-Vilaine sur piste. Nous n’oublierons pas notre jeune 
prometteur Cyriann RADIN qui va débuter la  compétition en 
 Minimes.

Le bureau
Président : Fabien PICAUT • Vice-président : Laurent LAINÉ
Secrétaire : Joelle BRINDEJONC • Trésorier : David DANION
Trésoriers-adjoints :  Vincent TOXÉ & Malika PERRIN
Autre membres du CA : Robert BRINDEJONC - Marc COUPU - 
Olivier GÉRARD - Ingrid PICAUT
Entraîneurs : Christian POSNIC - David DANION
Arbitres : Brigitte GLOTIN - Joelle BRINDEJONC - Michel DANION
Motards & chauffeurs : Didier RADIN, Guillaume TRAVERS, 
 Lionel AUFFRAY, Stéphane HAMONIC, Olivier OLERON  

& André 
GUITTON.

Sortie cyclo DCQ
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Dansons Maintenant
Malgré une année 2020/2021 assez bouleversée par la  pandémie 

de Covid, nous sommes heureuses de constater que le début de 
cette  nouvelle année de danse n’a pas découragé nos chers danseurs  
 danseuses et parents et que notre effectif se maintient avec une  légère 
hausse (13 groupes : 9 de danse Modern’Jazz , 3 de Street Jazz et 1 groupe 
de stretching). Nous avons cette année créé un groupe en  modern’jazz 
 destiné à nos étudiantes qui souhaitaient continuer ou  reprendre la 
danse.

Un grand merci à Marine pour sa persévérance, sa bienveillance et 
son investissement au sein de l’association.

Nous tenons aussi à remercier nos danseurs/danseuses, parents et 
bénévoles qui nous accompagnent et nous font confiance dans ces 
 moments difficiles que nous traversons depuis deux ans. C’est grâce à 
eux que l’association existe et que notre chère Marine peut transmettre 
sa passion de la danse !

L’ensemble des membres du bureau vous souhaite une bonne et 
heureuse année 2022 !

Prochaine date à retenir : samedi 25 Juin 2022, 
gala de danse à Plouasne
Pour nous contacter : dansonsmaintenantquedillac@gmail.com 

ou Fanny MAILLARD (06 85 68 30 29) ou Florence BROWARNYJ  
(06 33 86 85 23)

A.A.P.P.M.A Les Pêcheurs de la Haute Rance
Durant l’année 2021, l’A.A.P.M.A comprenait  

340 sociétaires, dont 13 Quédillacais férus de pêche. Sur 
cette même période, lorsque l’on additionne toutes les 
cartes délivrées, sans distinction de types ou de catégories, 
on parvient au résultat de 524.

Un APN (atelier pêche nature) pour une douzaine de 
jeunes fonctionne le samedi après-midi et un club pêche 
adultes le vendredi après-midi (35 inscrits).

Informations diverses :
Dimanche 6 février 2022 à 10h : AG de l’A.A.P.P.M.A à la 
maison des associations rue Valaise à Caulnes
Dimanche 6 mars 2022 de 8h30 à 17h : préouverture 
 gratuite de la truite à l’étang du bourg de Plumaugat sur 
présentation de la carte 2022 de l’A.A.P.M.A (100 kg truites 
Fario)
Samedi 2 mars 2022 : ouverture de la truite (1re catégorie)
Samedi 30 avril 2022 : ouverture du carnassier (2e catégorie)
Samedi 17 septembre 2022 à 19h : choucroute de la mer, 
salle des associations de Caulnes (à emporter)

Prix des cartes 2022 :
• découverte enfants de moins de 12 ans : 6 €
•  mineurs de 12 à 18 ans : 21 € ; ces 2 cartes permettent aux 

jeunes pêcheurs d’être autorisés dans 91  départements 
(EGHO)

•  carte fédérale personne majeure : 78 € ; carte  interfédérale 
personne majeure avec vignette EGHO : 100 €

• carte découverte femmes : 35 €
• carte journalière : 13 €

Dépositaires de vente de cartes de pêche
• SARL PIEDVACHE Décoration, 82 rue de Dinan à Caulnes
•  A.A.P.M.A Pêcheurs, rue Valaise à Caulnes le samedi  

26 février 2022, de 9h30 à 12h
• Site internet : pecheurshauterance.wordpress.com

Internet : www.cartedepeche.fr en précisant que vous 
adhérez à l’A.A.P.M.A des pêcheurs de la Haute Rance

Pour tout renseignement sur la pêche, contacter le 
 responsable de votre commune :

Jean-Claude LOCHET au 06 62 39 18 27
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CSF
2021 s’achève avec un sentiment partagé pour la CSF « La Ruche »
En effet, comme beaucoup de monde, notre structure a été fortement impactée tout au long de cette année par le 

contexte sanitaire instable dans lequel nous vivons maintenant depuis presque 2 ans : fermetures temporaires, annulation 
pour cause suspicion ou cas contact, huit protocoles sanitaires différents évoluant au gré de la situation du moment, cadre 
limité pour les activités des enfants, masque obligatoire pour les -6ans. Seule la période des vacances d’été nous a laissé 
retrouver un semblant de « normalité », tant pour les enfants que pour l’équipe d’animation.

Cela n’a pas empêché 2021 d’être une 
très bonne année pour l’association en 
termes de fréquentation, d’activités et 
de qualité d’accueil pour les enfants. La 
mise à disposition de la salle polyvalente 
pour les vacances scolaires est un atout 
supplémentaire afin que les contraintes 
sanitaires impactent le moins possible le 
quotidien des enfants et donc favorise 
une journée réussie.

Une bonne ambiance et de  nombreux 
rires ont rythmé cette année et  l’essentiel 
est bien là. Pas moins de 72 familles 
 différentes ont fréquenté notre accueil 
tout au long de l’année.

Nous avons la possibilité désormais 
d’accueillir 29 enfants pour 4 animateurs les mercredis et 45 enfants pour 7 animateurs pendant les vacances. Notre 
 capacité à trouver et renouveler notre personnel est souvent mise à l’épreuve. C’est pourquoi nous nous appuyons sur les 
jeunes de la commune de Quédillac, dont certains sont désormais diplômés BAFA après avoir effectué leur stage pratique 
dans notre structure. La recherche d’un 4e animateur pour les mercredis est toujours d’actualité ainsi qu’une personne 
pour les animations de la petite enfance.

Il est à noter que 2021 a vu le record de fréquentation pour une journée cet été avec une sortie pour les enfants et les 
adolescents de Quédillac. Cinquante-six au total sont partis faire de l’accrobranche près de Saint Malo au « fort St Père ». 
Une journée mémorable !

Enfin, en septembre, notre association a intégré la nouvelle structure du pôle socio-culturel situé rue de la Plante. Les 
quatre mois qui viennent de s’écouler ont permis aux enfants, aux parents ainsi qu’à l’équipe d’animation de trouver  petit 
à petit leurs marques et de mieux envisager les différentes évolutions qui permettront un accueil et une organisation 
 optimales.

Cette fin d’année a aussi vu le report de notre assemblée générale prévue initialement le vendredi 10 décembre. Une 
date courant janvier pour la tenue de celle-ci sera envisagée prochainement et communiquée dès que nous le pourrons. 

Le traditionnel loto est malheureusement 
également annulé.

Après différents changements depuis  
3 ans, nous envisageons malgré tout  l’avenir 
avec enthousiasme grâce à un cadre de 
base solide qui est maintenant défini, testé 
et reconnu.

C’est dans cette optique que notre 
 association débutera 2022, toujours dans un 
souci d’amélioration de l’accueil des  enfants 
et de bonnes relations avec nos  différents 
partenaires.

À bientôt !

18 19
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UNC
Assemblée Générale du 18 septembre : 
Nouveau conseil d’administration, nouveau bureau, nouveau président.
La majorité des 37 membres étant présents, l’Assemblée Générale a débuté par l’observation d’une minute de silence 

en mémoire de nos 5 membres disparus depuis février 2020 : Simone MASSARD, Yves GENDROT, Eugène BRIAND, Francis 
DE SAINT JAN et Jean TOXÉ. Puis Louis HURÉ, président, prend la parole pour dire qu’il renonce au poste de président pour 
raisons de santé et remercie tous les membres qui l’ont épaulé pendant les 6 années passées à la tête de l’association UNC.

André MASSARD aborde alors le bilan 
 moral de l’association. Parmi les points 
 importants, le vote des nouveaux statuts en 
février dernier, les décorations et remises 
d’insignes le 8 mai dernier. Pour ce qui est des 
manifestations à venir, le jeudi 11 novembre, 
cérémonie au Monument aux Morts. Autre 
point important : le rassemblement cantonal 
début décembre. Le bilan financier  exposé 
par Théophile BARBE reste équilibré, les 
mouvements ont été relativement faibles.

Puis est venu le moment de fonder un 
nouveau conseil d’administration composé de 11 membres, dans l’ordre alphabétique : Théophile BARBE, André BUREL, 
Thierry FOUSTEL, Robert GROHANDO, Annick LEBRETON, Joseph LEGALAIS, Jean-Baptiste LEVACHER, André MASSARD, 
Jean-Michel RENAULT, Guy ROSSELIN et Yvonne TIREL.

Dernier acte, l’élection du nouveau bureau : président : André MASSARD, vice-président : Robert GROHANDO,   
trésorier : Théophile BARBE, trésorier-adjoint : André BUREL, secrétaire : Jean-Michel RENAULT, secrétaire-adjointe : 
 Annick  LEBRETON. Louis HURÉ devient président honoraire.

Concernant les porte-drapeaux, Robert GROHANDO et Guy ROSSELIN poursuivent leurs fonctions. André MASSARD, 
porte-drapeau depuis 2016, devenant le nouveau président, est remplacé par Alain MASSARD (drapeau UNC-Soldats de 
France & OPEX). André RAMARÉ est désigné suppléant pour les 3 porte-drapeaux titulaires.

Cérémonie du 11 novembre 
Enfin le retour à la normale avec la participation des pompiers et de la batterie-fanfare pour le recueillement au 

 Monument aux Morts. Protocole habituel : dépôt de gerbe, minute de silence, discours d’André MASSARD, président et de 
Hubert LORAND, maire. Dominique BRIAND, André BUREL, Alain MASSARD et Jean-Michel RENAULT avaient reçu l’insigne 
de Soldat de France lors de la cérémonie du 8 mai, Eric MASSARD a reçu l’insigne de Soldat de France lors du pot de l’amitié 
qui clôturait cette cérémonie.

Rassemblement cantonal du début décembre 
Il aurait dû se dérouler à Quédillac début décembre 2020. 

Pour décembre 2021, faute d’une vision claire concernant 
l’évolution sanitaire, et compte-tenu de la refonte complète 
du bureau et du conseil d’administration, du temps trop court 
pour mettre sur pied une journée correcte, n’en déplaise aux 
instances de Saint Méen, il a été décidé à l’unanimité de 
 reporter le rassemblement cantonal à décembre 2022.

DATES à retenir
•  Samedi 19 février 2022 : Assemblée Générale suivie du 

 repas traditionnel salle Jean Le Duc.
•  Dimanche 8 mai 2022 : Commémoration en collaboration 

avec l’association de Le Crouais.
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SEPQ, section Musique

20

Groupe de chant OHANA
Bien entendu, l’ensemble a dû interrompre ses prestations depuis deux ans et a perdu 

quelques membres. Mais le groupe restant a gardé sa motivation et prépare de nouveaux 
projets musicaux à présenter quand le contexte sanitaire le permettra.

Il espère bien lors de ses prochaines prestations susciter de nouvelles vocations parmi 
le public.

École de musique

La section musique reprend son activité de formation de  nouveaux 
musiciens, sur des instruments d’harmonie et des  instruments de 
batterie fanfare. 

Les cours reprendront au cours du mois de janvier, et tous 
les jeunes (ou moins jeunes) désirant apprendre à jouer d’un 
 i nstrument peuvent prendre contact avec le bureau.

Fanfare de rue « la Band à JAQ »
La Band à JAQ a réalisé, durant l’année  écoulée, plusieurs 

 interventions dans les rues de Quédillac afin d’apporter un peu 
d’animation auprès de la population.

Répétition dans les rues de Quédillac en juin, animations 
avec les représentations du théâtre et du village départ du tour 
de Bretagne en  septembre.

Notre fanfare de rue a également porté haut les couleurs 
de Quédillac lors des tablées du Rheu, à VITRÉ pour le festival 
des Fanfarfelues, et au GLAZ ARENA pour animer un match de 
 Handball des Irréductibles de RENNES Cesson Métropole.

20 21

Le bureau
Président : Christophe ÉBALARD
Vice-président : Samuel BIZETTE
Secrétaire : Guillaume BIZETTE
Secrétaire adjoint : Nicolas HERVE 
Trésorier : Jérôme PIEDVACHE
Trésorier-adjoint : Jean-Jacques POUZET

Batterie Fanfare
Après deux saisons blanches sans le moindre défilé, et presque autant sans répétitions, bon nombre de formations 

musicales ont perdu leurs effectifs et ont disparu ou se retrouvent en grande difficulté.
Dans ce contexte, la SEPQ section musique et l’association la Flèche de Plumaugat, ont décidé de rassembler leurs 

 musiciens au sein d’une nouvelle formation de     
Batterie Fanfare qui se nomme « RANCE MUSIK ».

Deux associations indépendantes mutualisent 
ainsi leurs musiciens pour proposer un ensemble 
complet de batterie fanfare.

Sous la direction d’Olivier IVALDI, la BF RANCE 
MUSIK s’est ainsi produite en novembre pour de 
multiples cérémonies de commémorations et 
de Sainte-Barbe des pompiers, et a présenté son 
 premier concert le vendredi 10 décembre 2021 à 
Saint-Onen, invitée par l’école de musique du Pays 
de Brocéliande.

Pour 2022, la formation est engagée pour défiler 
au Carnaval de Vitré et à celui de Ploërmel.
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SEPQ, section Gym
En septembre dernier, la section gym a eu le plaisir de reprendre les cours dans la salle polyvalente.

Composition du bureau, élu en octobre dernier :
• Présidente : Nathalie BRIAND • Vice-présidente : Nelly FRIN • Trésorière : Josiane GICQUEL  
Trésorière-adjointe : Marie-Anna GENDROT • Secrétaire : Huguette CHESNEL • Secrétaire-adjointe : Marie LEVREL
Autres membres du CA : Jeanine MASSARD et Nicole BACHELET

L’animatrice, Lucie, propose les activités suivantes avec toujours autant de dynamisme et d’enthousiasme :
Mardi : de 19h à 20h : gym tonique et de 20h à 21h : cours de Pilates
Mercredi : de 16h à 17h :  zumba kids / fitness pour les enfants de 6 à 10 ans.
Jeudi : de 19h30 à 20h30 : zumba et Vendredi : de 10h30 à 11h30 : gym douce

TARIFS :
Pour celles et ceux qui étaient déjà licenciés lors de la 

 saison 2020/2021, et à cause du désagrément causé par le 
virus  COVID 19, l’adhésion pour 2021/2022 est de 80 €. Pour 
les nouveaux inscrits, l’adhésion est de 87 €, ce qui était le 
tarif habituel. Pour les enfants de 6 à 10 ans qui étaient déjà  
 licenciés l’an dernier, c’est 63 € ; pour les nouveaux inscrits, 
c’est 70 €, ce qui était le prix habituel. Vous pouvez vous 
 inscrire à tout moment de l’année, on vous fait payer un  forfait 
calculé au prorata du temps effectif.

RÉGLEMENTATION SANITAIRE :
Notre fédération EPGV (Education Physique et Gym 

 Volontaire) nous a transmis un protocole rappelant les 
consignes sanitaires à respecter, que nous faisons signer par 
chaque licencié. Un pass sanitaire est demandé pour adhérer 
à la section gym.

POURQUOI VOUS INSCRIRE À LA SECTION GYM ?
Bienfaits de la gym douce : la gym douce, toute en musique 

adéquate et en douceur, renforce les muscles en profondeur, 
notamment ceux du bas du dos, la ceinture abdominale, les 
fessiers ou les cuisses. Elle améliore la posture des pratiquants 
et travaille aussi la souplesse.

Bienfaits de la gym tonique : la séance est basée sur des 
séries d’exercices dynamiques, sur des musiques rythmées. 
Ce travail entraîne un renforcement et une tonification des 
principaux groupes musculaires et un développement des 
 capacités respiratoires. Le corps est sculpté, la circulation 
 sanguine améliorée, la densité osseuse devient plus élevée.

Bienfaits de la zumba : c’est le plaisir de 
 bouger son corps sur des rythmes entraînants, 
tout le corps est sollicité, c’est un travail  cardio 
sous le signe de la fête ! Faire de la zumba 
 assainit et  tonifie le corps. Elle sollicite la  ceinture 
 abdominale et les membres inférieurs ainsi 
que les bras. Elle aide à améliorer la posture et 
 travaille la silhouette. Le petit plus : c’est ludique 
et on peut se déchaîner !

Bienfaits de la méthode « Pilates » : c’est 
une gymnastique douce qui allie une respiration 
 profonde avec des exercices physiques. Elle se 
 pratique au sol, sur un tapis, ou à l’aide  d’appareils. 

Elle atténue les douleurs rachidiennes en replaçant 
 correctement le bassin et le dos. Elle  améliore la  posture 
et l’équilibre, sculpte la silhouette en  raffermissant les 
muscles et en relâchant les tensions, renforce la sangle 
abdominale, augmente les amplitudes articulaires, 
 apporte un bien-être mental et une détente générale.

Toutes les activités proposées sont positives pour 
 préserver ou améliorer votre capital santé, alors 
 n’hésitez pas à nous contacter ou venez essayer les 
 diverses séances.

TEE-SHIRT OFFERT À CHAQUE ADHÉRENT :
Les membres du bureau de la section gym ont décidé 

d’offrir un tee-shirt à chaque adhérent. Ce projet était 
déjà en préparation l’année dernière, mais il avait été 
stoppé à cause du COVID.

Les membres du bureau ont à cœur de faire plaisir 
aux licenciés et ainsi fédérer un esprit de groupe au sein 
de la section gym. Cette fabrication sera faite à l’ESAT Co 
de Quévert qui emploie des personnes handicapées. Les 
essayages ont commencé mi-novembre afin de  l ancer la 
commande avant les fêtes de Noël.

Nathalie BRIAND : 06 80 63 39 55
Huguette CHESNEL : 06 37 89 44 15

De gauche à droite. Nathalie BRIAND, Nelly FRIN, Nicole BACHELET,  
Huguette CHESNEL, Jeanine MASSARD, Josiane GICQUEL,  

Marie-Anna GENDROT, Marie LEVREL et Lucie AYRAULT notre animatrice

22 22 23
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SEPQ, Section Football
Suite à l’assemblée générale de juin 2021, un nouveau bureau a été élu:
Président : Samuel BARBIER • Trésorier : Gilbert GUERIN • Secrétaire : Olivier HOUARD. 
Autres membres du CA : Jean-Pierre LEVREL, Antony CRESPEL, Jérémie COQUILLET, Romain RESLOU, Clément RESLOU, 

Maxime CHEROT, Romain LORAND, David LEPEIGNEUL, David VALLADE, Teddy LEVREL, Fabien MANDART, Anne-Laure 
CHARTIER, Emmanuelle DUVAL.

Depuis cet été, les matchs ont repris. Jeunes et séniors avaient hâte de retrouver les terrains. Les résultats de nos  
3 équipes séniors en championnat sont très encourageants.

Une petite déception avec la défaite au 3e tour de la Coupe de France. Une victoire aurait permis au club d’aller plus loin 
dans cette compétition et recevoir des maillots officiels de la Coupe de France.

Nous parlons souvent du football en mentionnant les entraînements, les matchs, les résultats… Mais le 
 football, c’est aussi des liens qui se tissent. Les joueurs sont solidaires entre eux. En ce début de  saison, lors 
d’un match à Pacé, Nicolas SANTIER, joueur du club, s’est gravement blessé au tibia à la suite d’un choc. 
Ses co-équipiers ont voulu le soutenir en s’entraînant le match suivant avec des tee-shirts floqués d’un  
« Bon Rétablissement Nico ». De 
plus, lors d’un match Quédillac 2 - 
Breteil 3, qui est son ancien club, 
les joueurs de Breteil lui ont offert 
un ballon dédicacé.

C’est cela aussi le sport ! Et il 
est important de le rappeler !

Dates à retenir
• Galette des rois : 29-30 janvier
• Choucroute : samedi 23 avril
• AG : dimanche 22 mai
• Tournoi : Samedi 4 juin

SEPQ, Section Volley-ball
C’est reparti pour une nouvelle saison avec 3 nouvelles recrues !
Le club compte donc 11 licenciés pour cette saison.

Nous avons repris le championnat et nous jouons en 
équipe mixte à 6. Nous rencontrons deux équipes de 
Montauban, une équipe de Pleumeleuc et une équipe 
de Montfort.

Nos entraînements ont lieu le vendredi soir à la salle 
polyvalente à partir de 20 h 45. Les matchs à domicile se 
jouent également le vendredi soir.

Dates à retenir :
• Tournoi Volley : le vendredi 24 juin 2022
• Choucroute de la mer : le samedi 15 octobre 2022

Pour tout renseignement, 
contacter Sylvie au 06 09 70 97 65

22 23
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SEPQ, Section Twirling

Depuis septembre, les athlètes préparent activement leurs championnats. En effet, après presque 2 saisons  entièrement 
blanches, nos twirlers ont hâte de retrouver le praticable. 

Avec 59 licenciés, le club regroupe 7 équipes et 17 individuels
Les entraînements sont encadrés par 11 monitrices bénévoles les vendredis (soir) et les samedis (journée entière 

sans interruption). Nous pouvons également compter sur nos 12 juges (3 juges techniques ; 7 juges  administratifs et  
2  compteurs chutes) sans lesquels nous ne  pourrions pas participer aux championnats. 

Nouveau Logo : 
La créativité de certains membres du club nous a permis de créer un nouveau logo. Nous 

avons reçu quelques logos et un vote a été mis en place en interne afin de choisir celui qui 
nous représentera désormais. 

Evènement : 
Nous organiserons le championnat régional individuels. Il aura lieu à St Méen-le-Grand 

le dimanche 13 Février 2022. Pour le moment, la situation sanitaire ne nous permet pas de 
savoir dans quelles conditions nous pourrons l’organiser. 

Composition du bureau : 
Présidente : Patricia HERPE 
Vice-présidente : Rozenn CILLARD
Trésorière : Lydie MÉAL
Trésorière-adjointe : Thérèse LOUVEAU
Secrétaire : Delphine ODYE
Secrétaire-adjointe : Isabelle EPERT
Autres membres du CA : 
Emeline DECAUDIN, Sandrine HAMON, Sonia MANDARD 
 et Clara MOTAIS

L’ensemble des twirlers 
et le bureau 

vous souhaitent 
une bonne année 2022.

Le bureau (absentes : Sonia MANDARD, Clara MOTAIS).
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Naissances

• 17/07/2021 - DELATOUCHE Lisa
• 11/08/2021 - RESLOU Marceau
• 22/08/2021 - PAIN Tom
• 27/08/2021 - TOUANEL Mila
• 09/09/2021 - GUENROC Maël
• 11/09/2021 - PERRIN Maëna
• 20/09/2021 - SILAHI Aloïs 
• 13/10/2021 - SICOT Lisa
• 25/10/2021 - PONCET BIJONNET Basile
• 14/11/2021 - THIBAULT Lya

Décès

• 14/11/2020 - DAVY Émilienne (rectificatif)
• 08/05/2021 - COLLET née MAHÉ Marie
• 15/06/2021- DE SAINT JAN Francis
• 14/07/2021 - DUBOIS Jean-Claude 
• 15/07/2021 - TOXÉ Jean
• 28/08/2021 - CHEVALIER née SAMZUN Renée
• 19/11/2021 - DE SAINT JAN née MASSARD Madeleine
• 21/11/2021 - CHEVALIER née ROUAULT Irène
• 11/12/2021 - GUERRO née LEBERNICHEUX Marie

En raison du respect de la liberté individuelle, toute diffusion d’informations relatives à la vie privée suppose une autorisation 
des intéressés. C’est la raison pour laquelle, les indications ci-après ne peuvent être que partielles.

Mariages

• 03/07/2021 - RENAUD Jérôme & VOLAND Ludivine
• 24/07/2021 - LEMIEUX Alan & VALENCIA Rachel 
• 31/07/2021 - RECAN Guénolé & GENDROT Gwladys
• 14/08/2021 - POUZET Jean-Jacques & GONET Nicole
• 28/08/2021 - CHESNAIS Matthieu & VAUGON Laurine
• 18/09/2021 - PIRON Olivier & PHILAU Amélie

PACS

•  10/11/2020 - JOUANNY Azeline & MELEC Guillaume 
(rectificatif)

• 01/07/2021 - OLLIVIER Nicolas & BRETON Aurore
• 04/09/2021 - ROMELLE Théo & LEVREL Audrey

État civil 2e semestre 2021

Noces d'or 

Le 10 juillet 2021, 
c’est avec émotion 
et bonheur que  
Guy et Marie-Annick 
 ROSSELIN ont  célébré 
leurs noces d’or, 
entourés de leurs 
proches.

Noces de diamant 

François et 
Agnès GUÉRISSE 
ont  célébré leurs 
noces de diamant le  
18 décembre 2021. 



27

ÉDITO ZOOM VIE
MUNICIPALE

VIE
COMMUNAUTAIRE

VIE
SCOLAIRE

VIE
ASSOCIATIVE

VIE
LOCALE

2626 27

Déclarations préalables accordées

•  LORGERE Jean-Yves - 20 Ter rue de Rennes 
Fermeture carport

•  BROCHEN Charles - 389, Brambuan 
Modification toiture et ouvertures

•  LORGERE Jean-Yves - 20 Ter rue de Rennes 
Clôtures

•  HOUARD André - 117, Le Champ du Merle 
Carport

•  DESFRERES Jérémy - 330, La Gimbernais 
Création Vélux

•  LOUET Jean-Yves - 2, rue de la Perchais 
Pose panneaux photovoltaïques

•  TIREL Yvonne - 417, La Jossetais 
Remplacement fenêtres

•  COLLET Emmanuel - 1, rue de Médréac 
Création vélux

•  LOUET Jean-Yves - 2, rue de la Perchais 
Pergolas

•  CRESPEL Christophe - 1B rue de la Plante 
Piscine

•  LEBRETON Annick - 15, rue de la Plante 
Clôture et Portail 

•  GORRÉ Jacky - 561, La Ville Cholet 
Clôture

•  LEROY Xavier - rue de Rennes 
Division en vue de construire 

•  POTIER Agnès - 12, rue de la Plante 
Changement des menuiseries

•  MÉAL Michel - 3, rue de la Perchais 
Appentis et piste de lavage poids lourds

•  HOUÉE Céline - 309, Le Beau Pré 
Clôture

•  KERMARREC Robin - 5, rue de Rennes 
Remplacement de fenêtres et création Vélux

•  VITRE Mickaël et Sandrine - rue de Rennes 
Abri de Jardin

•  MÉAL Michel - 10, rue des Forgerons 
Carport et clôture 

•  SARIR Ibrahim et POCINHO Océane - 8, rue de Médréac  
Changement des menuiseries

•  LEVREL Francis - 53, rue de Rennes 
Pose de panneaux photovoltaïques

Permis de construire accordés
•  EARL La Ville Goron 

Couverture fumière et fosse / création hangar avec 
panneaux photovoltaïques

•  ORAIN Pauline - 337 bis, La Croix Saint-Jean 
Construction maison

•  LEBRETON David - 5, allée des Violettes 
Abri de jardin

•  TOUCAS Jérémy - Les Brignoux 
Construction maison

•  FAUCHOUX Timothé & CHAURAND Fanny 
Les Brignoux - Construction maison

•  COMMUNAL Cyril & ORIOL Anne-Sophie 
Les Forges - Construction maison

•  PIEDERRIÈRE FIXOT Kevin & ÉBALARD Aurélie 
Le Pont Nogues - Construction maison

•  VITRE Mickaël et Sandrine - rue de Rennes 
 Construction maison

•  RONVEL Audrey - Les Forges 
Construction maison

•  EARL Du Fresche - La Ginguenais 
Couverture fumière et pose panneaux photovoltaïques 

•  CRESPEL Vincent - Les Bandes 
Création fosse et pose panneaux photovoltaïques

•  PICQUET Valentin - Launay 
Construction maison

•  COEURDRAY Florian - Les Forges 
Construction maison

•  COULON Daniel - Le Pont Nogues 
Construction maison

•  GORRÉ Léa - Les Forges 
Construction maison

•  CHESNAIS Jean-Yves - 24, rue de Rennes 
Réhabilitation maison existante

Urbanisme 2e semestre 2021

2021

TOTAL DP : 44 accordées

TOTAL PC : 26 accordés
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Repas CCAS Élections 2022 

ÉLECTIONS PRÉSIDENTIELLES : 
 10 et 24 avril 2022

ÉLECTIONS LÉGISLATIVES : 
12 et 19 juin 2022

Pour vous inscrire :
• Site du service public : 
https://www.service-public.fr/ 
particuliers/vosdroits/R16396
ou
• Se rendre en Mairie muni des pièces 
suivantes :
- Pièce d’identité,
- Justificatif de domicile
- Éventuellement de votre dernière 
carte d’électeur

À savoir : 
Vous pouvez vous inscrire jusqu’au  

04 mars 2022 pour voter lors de 
 l’élection présidentielle. 

Attention : 
Cette année une nouvelle carte sera 

envoyée à tous les électeurs début avril

Vote par procuration : 
• sur internet : maprocuration.gouv.fr 
ou
• sur papier : se rendre à la  Gendarmerie 
auprès de votre domicile

Nouveauté 2022 : 
À compter du 1er janvier 2022, un 

 électeur inscrit dans une commune 
pourra donner procuration à un  électeur 
inscrit dans une autre commune que la 
sienne.

2626 27

A propos de nos opérateurs téléphoniques
Vous êtes nombreux à nous solliciter en Mairie suite à des constats 

de dysfonctionnements téléphoniques. Il  semblerait même que les 
 interlocuteurs représentant les opérateurs vous conseillent de prendre 
contact avec la mairie. Sachez que cette posture est inacceptable et 
qu’elle n’a pour but que de fuir les responsabilités. En effet, la mairie 
n’a aucune  maîtrise sur les installations et leur fonctionnement, elle ne 
peut donc en aucun cas vous apporter la réponse à vos questions et 
encore moins la solution à vos problèmes.

Nous disposons bien en mairie des coordonnées de responsables 
des relations avec les collectivités mais nous  constatons lors de nos 
échanges qu’il s’agit de méthodes peu scrupuleuses des services clients 
de certains opérateurs. On ne peut donc que vous conseiller de ne pas 
accepter ce renvoi vers la mairie mais de les mettre en face de leurs 
responsabilités...et de leurs engagements !..

Le traditionnel repas du CCAS a eu lieu dimanche 26 septembre à la salle polyvalente. 
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À 7 ans, Maëly Minard 

intègre le Stade Rennais
Sous l’impulsion de Michel SORIN, ancien 

joueur professionnel, le Stade rennais a ouvert en 
 septembre 2021 sa première section féminine de 
football.  Démarrage plutôt discret avec seulement 
une catégorie représentée, dénommée U6 U7 U8 
et proposée aux filles nées entre 2014 et 2016. 
Pour ces très jeunes demoiselles, il ne saurait être 
 évidemment question d’aborder déjà la compétition, 
mais bien plutôt de se faire plaisir en pratiquant un 
sport qu’elles aiment et dont elles vont découvrir 
peu à peu les rudiments tout en jouant. Apprendre 
de façon ludique et en même temps progresser sans 
brûler les étapes, objectif raisonnable et motivant…

C’est ainsi que le 9 juin dernier, journée dite 
de  détection, Maëly MINARD de Quédillac a su 
convaincre le jury et a été retenue pour rejoindre la 
nouvelle structure tant convoitée. Maëly  s’habille 
donc  maintenant en rouge et noir. « Quelle joie 
pour elle et pour nous », s’exclament les parents 
 ravis.  Entraînements à la Piverdière. Co-équipières 
et  encadrants d’une grande gentillesse… De quoi en 
faire rêver plus d’une.

Mais l’aventure ne fait que commencer. Alors, 
Maëly, à toi maintenant d’en écrire la suite. Bonne 
réussite et à bientôt peut-être… sur la pelouse du 
Stade de France ! 

Vaccibus

Les échanges entre l’ARS et la Mairie ont donc permis 
le stationnement du Vaccibus dans la commune pour une 
journée. Le protocole mis en place avec notamment la 
prise d’inscriptions directement au service d’accueil de 
la mairie a tout de suite généré l’intérêt des habitants de 
la  commune qui se sont inscrits très rapidement. Bilan : 
une centaine de personnes ont pu être vaccinées dans la 
 journée, au rythme d’une personne toutes les 5 minutes. 
Donc, journée  intense de  vaccination. On peut seulement 
regretter que de  nombreuses personnes ont dû renoncer, 
en raison de la  saturation du  dispositif. « Nous aurions pu en 
recevoir le double tellement les appels ont été  nombreux ; 
cela a  occupé une personne pratiquement à temps complet 
 pendant 2 jours, l’annonce des nouvelles mesures ayant 
 particulièrement encombré les possibilités d’inscription 
dans les centres de vaccination et généré un report vers ce 
vaccibus itinérant », a affirmé le Maire,  Hubert LORAND. Il 
remercie tout particulièrement l’équipe de vaccination avec 
son médecin, son infirmière et le pompier garant du bon 
déroulement des opérations, une équipe  particulièrement 
appréciée pour sa bonne humeur, sa sérénité et son 
 expérience. Il remercie également l’équipe des « locaux » 
qui ont participé à la réussite de cette  journée. En effet,  
5 membres du CCAS se sont relayés toute la  journée pour 
assurer l’accueil et remplir le dossier administratif des 
candidats à la vaccination. A noter aussi que Monsieur Le 
Maire et son Premier Adjoint, André MASSARD ont été 
 présents tout au long de la journée.

Donc expérience très réussie avec un service de 
 proximité très demandé et très apprécié par la population 
la plus  éloignée des grands centres de vaccination.

Maëly pose avec ses encadrants (de G à D)  
Aurélie MORAND, Marion DARCEL et Michel SORIN 

De gauche à droite, le médecin, le maire, l’infirmière,  
le représentant du CCAS et le pompier.
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Recensement

Nos 2 agents recenseurs habitant la 
commune vont frapper à votre porte ou 
 déposer une enveloppe dans votre boîte 
aux lettres :  Françoise GUILLERME aura le 
district 1, secteur ouest de la commune et 
Laurence SEEBALD, le district 2, secteur est 
de la commune.

Les districts étant séparés par l’axe de la 
route de Saint Brieuc, côté nord et par l’axe 
de la rue de Rennes puis l’axe de la route 
de Le Crouais, côté sud.

Réservez-leur 
le meilleur accueil possible.

SMICTOM

Collecte de votre bac jaune

• Lundi 31 janvier
• Lundi 14 février
• Lundi 28 février
• Lundi 14 mars
• Lundi 28 mars
• Lundi 11 avril
• Lundi 25 avril
• Lundi 9 mai

• Lundi 23 mai
• Mardi 7 juin
• Lundi 20 juin
• Lundi 4 juillet
• Lundi 1er août
• Mardi 16 août
• Lundi 29 août

• Lundi 12 octobre
• Lundi 24 octobre
• Lundi 7 novembre
• Lundi 21 novembre
• Lundi 5 décembre
• Lundi 19 décembre

ZONE DE GRATUITÉ 

Ne jetez plus
vos  palettes  !

Nous testons une zone de gratuité
pour les palettes.

Déposez-les à côté de la plateforme
des déchets verts et/ou

prenez-en si vous en avez besoin.

Elles peuvent servir à d’autres
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Les mottes féodales de La Bouillère et de Ranléon

Les mottes féodales ont été élevées entre le Xe et le XIIe siècle, 
principalement à l’ouest du royaume de France. Dans notre 
 département, on en a découvert un grand nombre qui ont plus 
ou moins bien résisté aux outrages du temps. A ce titre, elles 
 préfigurent les manoirs et les châteaux qui leur succéderont et 
dont elles peuvent être considérées comme les ancêtres.

Ces mottes apparaissent sous la forme d’un tertre ou d’un 
 monticule créé par l’homme et le plus souvent coiffé d’une 
 demeure en bois ou en terre : la demeure du seigneur. Ceintes de 
douves, elles ouvrent sur un espace plus vaste appelé  basse-cour, 
hérissée de constructions plus modestes : ateliers, granges, 
étables, écuries qui voisinent avec les habitations des serviteurs 
que le seigneur assujettit, en même temps qu’il les protège. 

Généralement implantées à proximité de sols particulièrement 
fertiles, les mottes sont ainsi un moyen pour le seigneur d’affirmer 
son autorité et son pouvoir sur tout le territoire qu’il contrôle.

A Quédillac, deux mottes féodales ont traversé les siècles sans 
grands dommages. 

Envahie par la végétation, la première se situe à la Bouillère, route de Le Crouais. Grâce à l’intervention des bénévoles 
du  CERAPAR (Centre de recherches archéologiques du pays de Rennes) qui ont patiemment élagué, taillé et éclairci le 
 paysage, elle  apparaît maintenant avec netteté. Haute d’environ 4 mètres, elle s’inscrit dans un cercle dont le diamètre 
atteint 33 mètres. La basse-cour, quant à elle, occupe 2900 m2. Aucune trace de quelque habitation que ce soit n’a été 
retrouvée. Après autant de siècles écoulés, n’en soyons pas surpris… 

La seconde se situe à Ranléon, route de Le Crouais également. D’entrée elle frappe l’œil du visiteur et étonne par sa 
 fraîcheur et ses contours clairement dessinés. Une large douve l’entoure et lui donne un air majestueux. Joyau de la 
 propriété, elle avait aussi sa basse-cour où fut érigé il y a quelque quatre cents ans le manoir actuel. Ses dimensions 
 rappellent celles de la Bouillère. Comme à la Bouillère également, devait exister à proximité une exploitation de minerai 
de fer, du moins si l’on en juge par les  scories  r etrouvées dans les champs voisins, recouverts de terre noire, caractéristique 
de cette activité. 

Merci aux membres du CERAPAR pour le travail effectué  (débroussaillage et relevés topographiques). Merci à Alain 
RESLOU (La Bouillère) et Hugues DE FALINS (Ranléon), propriétaires  fonciers, de leur avoir réservé un bel accueil et 
 autorisés à mener à bien ces opérations. 

 Jh Verger

Tentative de restitution d’une motte féodale (document CERAPAR) 

Motte de la Bouillère et Motte de Ranléon.
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Date Événement Lieu Organisateur
Vendredi 28 janvier Assemblée Générale Salle Jean Le Duc Musique
Samedi 29 janvier Couscous à emporter Salle polyvalente DCQ
Samedi 29 janvier Galette jeunes Devant la salle polyvalente Foot
Samedi 29 janvier Galette jeunes Devant la salle polyvalente Foot
Samedi 05 février Championnat Salle polyvalente UPMQ

Dimanche 13 février Championnat régional Saint-Méen le Grand Twirling
Dimanche 13 février Stage cycliste Salle Jean Le Duc DCQ

Samedi 19 février Assemblée Générale et repas Salle Jean Le Duc UNC
Dimanche 27 février Voeux Salle Jean Le Duc Pompiers

Samedi 05 mars Championnat Salle polyvalente UPMQ
Samedi 12 mars Championnat Salle polyvalente UPMQ

18, 19 et 20 mars Théâtre Salle des associations Les Roseaux  
de la Rance

Samedi 19 mars Couscous Salle polyvalente APEL
25, 26 et 27 mars Théâtre Salle des associations Les Roseaux  

de la Rance
Samedi 26 mars Championnat Salle polyvalente UPMQ

1er et 2 avril Théâtre Salle des associations Les Roseaux  
de la Rance

Samedi 02 avril Classes 0 et 1 Salle polyvalente Classes
Lundi 04 avril Concours de palets Salle polyvalente Club de la Rance

Vendredi 08 avril Concours cantonal de palets Salle polyvalente Club de la Rance
Samedi 09 avril Championnat Salle polyvalente UPMQ
Samedi 23 avril Choucroute Salle polyvalente Foot

Dimanche 01 mai Randonnée Salle polyvalente Cyclo
Samedi 07 mai Concert Salle polyvalente Comité des Fêtes

Dimanche 22 mai Assemblée Générale Salle polyvalente Foot
Dimanche 22 mai Fête communale Salle Jean Le Duc et Jean Gilbert Comité des Fêtes

Samedi 04 juin Tournoi Terrain Foot
Samedi 11 juin Gala Salle polyvalente Twirling

Vendredi 17 juin Fête de la Musique Salle polyvalente Comité des Fêtes
Vendredi 24 juin Tournoi Salle polyvalente Volley
Samedi 25 juin Gala Plouasne Danse
Lundi 27 juin Concours de palets Salle polyvalente Club de la Rance

Dimanche 03 juillet Kermesse Salle polyvalente APEL
Dimanche 10 juillet Course DCQ

Calendrier des fêtes

Sous réserve des conditions sanitaires.



Quand l’hiver 
est là...
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